Verein zur Förderung der Telemedizin in der Hämostaseologie – VFTH e.V.



Newsletter 02/2018 - Neuigkeiten rund um Telemedizin

Der VFTH e.V. fördert die Forschung und Wissenschaft bei der telemedizinischen Anwendung in der Heimselbstbehandlung von Hämophiliepatienten.

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

am 20. Februar beginnt die GTH 2018 in Wien. Auch in diesem Jahr präsentiert sich der VFTH e.V. mit einem eigenen Stand in der Haupthalle in direkter Nähe zum Halleneingang. Wir laden Sie gerne zu einem Besuch auf unserem Stand ein, um mit uns über die neuesten Forschungsergebnisse und Innovationen rund um das elektronische Tagebuch smart medication™ zu diskutieren.

Vier neue wissenschaftliche Poster

In der Posterausstellung präsentieren wir insgesamt 4 neue wissenschaftliche Poster zu smart medication™:

- Bleeding vs. Factor VIII/IX consumption comparison of annual real-life results between 2014 and 2016 according to electronic diary smart medication™
- Prophylactic vs. on demand treatment in haemophilia patients real life data according to electronic diary smart medication™
- 3. An advanced reporting module within the smart medication™ platform simplifies mandatory reporting into the German Hemophilia Registry (DHR)
- Ensuring information security for the electronic patient diary smart medication™ by applying an Information Security Management System (ISMS) based on the international standards ISO/IEC 27001 and ISO/IEC 27799

Sprachinterface für smart medication™

Auf unserem Stand zeigen wir erstmalig das intelligente Sprachinterface zum Patiententagebuch smart medication™. Mittels einfacher Sprachkommandos kann das Patiententagebuch abgefragt (z.B. "Wann war meine letzte Blutung?") oder neue Eintragungen ("Dokumentiere eine neue Prophylaxe!") vorgenommen werden. Neben der Tagebuch-App und dem Web-Portal bietet die Sprachsteuerung einen weiteren bequemen Weg zur Dokumentation in smart medication™.

DHR-Meldung

Die Meldung an das Deutsche Hämophilieregister (DHR), sowohl Sammelmeldung als auch Einzelmeldungen, können mit der aktuellen Version direkt aus smart medication™ erfolgen. Dazu muss keine Zusatzsoftware installiert werden. Die Meldung kann auf einfache Weise und binnen weniger Minuten vorbereitet und durchgeführt werden – überzeugen Sie sich selbst! Wir demonstrieren Ihnen gerne die Details.

Falls Sie keine Zeit für eine Demo der DHR-Meldung haben, fragen Sie uns nach dem Schulungsvideo, das wir in Kürze den teilnehmenden Zentren bereitstellen können.

Impressum:

VFTH e.V. Im Hause der Praxis Dr. med. Wolfgang Mondorf Haemostas – Frankfurt Gartenstraße 134 60596 Frankfurt am Main

E-Mail: wmondorf@web.de Telefon: +49 (69) 605013-0 Fax: +49 (69) 605013-20

Verein zur Förderung der Telemedizin in der Hämostaseologie – VFTH e.V.



E-Mail: wmondorf@web.de

Telefon: +49 (69) 605013-0

+49 (69) 605013-20

Fax:

Informationsvideo für Patienten

smart medication™ wird bereits von über 1000 Patienten benutzt. Um den flächendeckenden Roll-Out weiter zu forcieren, hat der VFTH e.V. ein ca. 3-minütiges grafisch animiertes Video für Patienten entwickelt. Das Video demonstriert die Nutzung von smart medication™ und zeigt die Vorteile für Patienten für eine optimale Hämophiliebehandlung auf.

Das Informationsvideo wird an unserem Stand auf der GTH 2018 erstmalig präsentiert. Haben Sie Interesse – dann schauen Sie gerne bei uns vorbei!

App mit Fragebogen zur Lebensqualität

Auf Basis der bekannten Fragebögen Haemo-Qol und Haem-A-QoL zur Erfassung der gesundheitsbezogenen Lebensqualität des Universitätsklinikum Hamburg-Eppendorf, Frau Dr. Sylvia von Mackensen, wurde eine App zur elektronischen Erfassung der Lebensqualität entwickelt. Interessierte Zentren erhalten ein Tablet mit der vorinstallierten App. Patienten können beim nächsten Besuch ihres Zentrums den Fragebogen sofort vor-Ort online ausfüllen.

Wir bitten Zentren, die die App zur Erfassung der Lebensqualität nutzen möchten, uns gerne für weitere Informationen zu kontaktieren.

Jahresrückblick 2017

Das vergangene Jahr wurde mit zahlreichen Veranstaltungen, Vorträgen und Veröffentlichungen, sowie Neuerungen zu smart medication™ geprägt. Im Rückblick hier die wichtigsten Highlights der vergangenen 12 Monate:

Patiententagungen- bzw. -veranstaltungen:

- o 11. Hämophiliesymposium am Universitätsklinikum des Saaarlandes, Nov. 2017
- Herbsttagung der SHG (Schweizerische Hämophilie Gesellschaft), Nov. 2017
- Journée Romande d'Hematologie, Mai 2017
- o 8. Patienteninformationstag der IGH, Mai 2017
- SHG Berner Familientagung, März 2017
- DHG Regionaltagung Berlin-Brandenburg, Feb. 2017

Verein zur Förderung der Telemedizin in der Hämostaseologie – VFTH e.V.



Jahresrückblick 2017 (Fortsetzung)

Hamburger Hämophilie Symposium: Plenarvortrag von W. Mondorf zum Thema smart medication™, Nov. 2017

BMBF-Studie: "Umsetzungshemmnisse telemedizinischer Anwendungen", Studienteilnahme und Mitglied der Expertenrunde

MEDICA 2017: Podiumsdiskussion im Health IT Forum "Medical Apps - Vertrauenskriterien, Transparenz und Qualität"

VDE-Schriftenreihe: "Entwicklung und Herstellung medizinischer Software", Co-Autorenschaft im neuen Standardwerk über medizinische Software

MEDICA 2017: Ausstellungsstand des VFTH e.V. im Health IT Forum in Halle 15

eHealth-Kongress 2017: Ausstellungsstand des VFTH e.V. und Vortrag im Mobile Health Forum "Transparenz und Orientierung für Ärzte und Patienten"

VDE-Tagung: Vortrag "Telemonitoring per App - Erfahrungen bei der Umsetzung" beim VDE DGBMT (Deutsche Gesellschaft für Biomedizinische Technik)

App des Monats: smart medication™ wird als App des Monats April 2017 der Fachzeitschrift E-HEALTH-COM ausgezeichnet

E-HEALTH-COM: Fachbeitrag "smart medication™ - Telemonitoring per App: Heimselbstbehandlung für Patienten mit Hämophilie" in Ausgabe Nr. 2_3/2017

GTH 2017 in Basel: Ausstellungsstand VFTH e.V., 3 neue wissenschaftliche Poster zu smart medication™

Details zu allen Veranstaltungen, Vorträgen und Veröffentlichungen finden Sie auch auf www.vfth.org.

Der Vorstand des VFTH e.V.

Dr. med. Wolfgang Mondorf - Haemostas Frankfurt

Dr. med. Heinrich Richter - ITH Münster

Dr. med. Ronald Fischer - Uniklinikum Giessen und Marburg

Impressum:

VFTH e.V.

Im Hause der Praxis Dr. med. Wolfgang Mondorf Haemostas – Frankfurt Gartenstraße 134 60596 Frankfurt am Main

E-Mail: wmondorf@web.de Telefon: +49 (69) 605013-0 Fax: +49 (69) 605013-20